

# Sprit zum Nachtigallenpreis

**G**eistige Elastizität verschafft oft Vorteile, auch finanzieller Art. Elastische Autofahrer genießen sie vor allem an Tankstellen. Wer auf ihre mehrfach am Tag geänderten Spritpreise elastisch reagiert, kann eine Menge sparen. Dank der im Internet laufend aktualisierten Spritpreise für alle Sorten kann man heute ja jederzeit wissen, welche Tankstelle im Umkreis welche Preise gerade verlangt. Bei mir sind es 15 Anbieter im 5 km-Umkreis. Am vergangenen Samstag zeigte mir der PC um 13:20 Uhr recht gehobene Wochenendpreise. Die beiden nächstgelegenen „Markentankstellen“ S und T boten das (vom Kfz-Meister dringend angeratene) Super Plus zu 1,689 und 1,589 Euro je Liter an - beim Durchschnitt von 1,569 Euro für Duisburg. Bei 60 Litern für eine Tankfüllung wären also sechs Euro einzusparen! Für mich keine Option; denn elastisch und ahnungsvoll hatte ich schon vormittags getankt, als der PC noch abgesenkte Preise und eine noch stärkere Differenz zwischen S und T anzeigte... Als Ökonom sehe ich allerdings auch, dass die Preiselastizität der Nachfrage auf Anbieter und Nachfrager ungleich wirkt: Wat dem Tankwart sin Uhl is dem Kunden sin Nachtigall... HOS